



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La población costarricense se siente medianamente vulnerable ante el COVID-19

La percepción de bienestar es menor entre las personas que tienen dificultades económicas

13 ENE 2021 Salud



Según la encuesta Actualidades 2020, el riesgo de infección percibido por las personas encuestadas es, en promedio, 5,6 (en una escala de 0 a 10).

Karla Richmond

[La Encuesta de Actualidades 2020](#), que realizó la Escuela de Estadística de la Universidad de Costa Rica (UCR), reveló como parte de sus resultados que **los costarricenses se sienten medianamente vulnerables ante el COVID-19**.

Según los datos del estudio, el **riesgo de infección percibido por las personas encuestadas es, en promedio, 5,6** (en una escala de 0 a 10), mientras que la mayoría considera que la **gravedad de la infección está en un rango de mediano a alto, con un promedio de 6,0**.

Raquel González Trejos, una de las estudiantes a cargo del módulo denominado “Percepciones de vulnerabilidad hacia el COVID-19 y bienestar subjetivo”, indicó que “puede afirmarse que quienes perciben una gravedad alta incluye, principalmente, mujeres (57,1 %), personas de 50 años o más (52,7 %), con bajos niveles educativos (48,0 %) y que no trabajan (52,4 %). En cambio, quienes consideran la gravedad en su salud como baja, incluye principalmente hombres (52,4 %), personas de 30 a 49 años (39,7 %), con educación de secundaria (45,5 %) y personas que trabajan (65,4 %)”.

Se encontró, además, que entre quienes consideran alta la gravedad en su salud, en caso de infectarse, el 60 % posee una enfermedad crónica.

“Las personas con enfermedades crónicas reflejan gran conciencia al considerar que las implicaciones al infectarse pueden ser altas”, señaló González.

A parte de las percepciones de vulnerabilidad hacia el contagio con el virus, también se quiso determinar **si esto se relaciona con su sentimiento de bienestar**.

Para analizar el bienestar subjetivo **se realizaron preguntas sobre la satisfacción que sienten las personas en diferentes ámbitos de su vida:** trato con los miembros del hogar, relación de pareja, la vivienda, salud mental, física, etc. En todas las respuestas los promedios fueron mayores a 8.

Estas preguntas se agruparon en dos escalas: la de bienestar con la vida y la de bienestar económico. Ambas presentaron un promedio alto (8,6 y 7,9, respectivamente).

En la encuesta se encontró que **la vulnerabilidad percibida hacia el COVID-19 está relacionada con los sentimientos de bienestar de las personas**, pues más vulnerabilidad se asocia con menores grados de bienestar y viceversa.

Sin embargo, pese a que ese bienestar subjetivo es alto, **las desigualdades socioeconómicas afectan este sentimiento**. Así se concluyó en dicho módulo de investigación, que estuvo a cargo de los estudiantes Pedro Campos Jiménez, Rebeca Porras López y Raquel González Trejos.

La Encuesta de Actualidades se realiza todos los años por estudiantes del curso Diseño de Encuestas por Muestreo, que imparte el M. Sc. Johnny Madrigal Pana.

El estudio se llevó a cabo **del 10 al 27 de octubre del 2020**, a una muestra aleatoria de **1 287 personas mayores de 18 años**, usuarias de telefonía celular en todo el país. El margen de error es de 2,7 %.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr

